
GACETA DE MADRID

DEL SABADO 30 DE ENERO DE 1819.

ITALIA.

Nápoles 8 de Diciembre.

El Vesubio ha ofrecido últimamente uno de aquellos espectáculos horribles con que frecuentemente aterra á los habitantes de esta desgraciada capital; pues reventó el volcan con un ruido espantoso, y despues de haber arrojado torrentes de fuego y materias abrasadas, vomitó una lava, que se ha extendido por los campos hasta la aldea de Torre del Greco.

AUSTRIA.

Viena 30 de Diciembre.

Esta capital ofrece en el dia el mas brillante aspecto con la reunion de los principales nobles de Hungría, Austria, y de las demas provincias sujetas al Emperador, los cuales piensan permanecer aqui hasta Marzo. Tambien se detendrá todo el invierno el cuerpo diplomático y un gran número de extrangeros distinguidos, quienes contribuirán á hacer sumamente agradables las tertulias de las gentes principales. No se habla mas que de conciertos, de bailes y diversiones de toda especie con que entretener las largas noches de la estacion: mucho favorecen las circunstancias políticas y el estado feliz de nuestros negocios, puesto que estamos en perfecta paz con todas las potencias, y el Gobierno, apoyado con la confianza pública, se ve respetado de los extrangeros y amado de los naturales. Los manantiales de la prosperidad nacional han vuelto á abrirse: las fábricas se reaniman, y todo da esperanzas de que el comercio se recobre del momentáneo entorpecimiento que ha padecido.

Idem 2 de Enero.

El Emperador ha juzgado conveniente no proceder por ahora al nombramiento de presidente de la Justicia, destino que se halla vacante por fallecimiento del conde de Wallis, ministro de Estado y de Conferencias; pero á fin de que la administracion suprema de justicia no padezca entorpecimientos, ya en los estados hereditarios de Alemania, ya en los de Italia, ha resuelto S. M. agregar á la primera magistratura de Viena un tercer vice-presidente, nombrando para este empleo al baron Federico Chrétien de Gaetner, vice-presidente del tribunal de Apelacion del Austria inferior.

PRUSIA.

Berlin 1.º de Enero.

La gaceta ministerial de esta capital contiene el artículo siguiente:
Carece de todo fundamento la noticia que han esparcido algunos periódicos

dicos extranjeros acerca de que se aboliría la libertad de artes y oficios en los estados prusianos á consecuencia de las deliberaciones del Consejo de Estado sobre las tasas, apoyándose en las conjeturas de cartas particulares. Nuestro nuevo sistema está por el contrario fundado en esta libertad, y tiende á facilitarla de dia en dia; de modo que en las deliberaciones del Consejo de Estado no se ha tratado hasta ahora directa ni indirectamente de semejante abolicion.

ALEMANIA.

Francfort 10 de Enero.

Ayer llegó á esta ciudad lord Stewart, embajador de Inglaterra en la corte de Viena, y hermano del lord Castlereagh, que se restituye á su patria.

El ministro de Rusia en Constantinopla parece que ha estado perfectamente conforme con la Puerta en el nombramiento del príncipe Suzzo para la dignidad de hospodar, y le ha cumplimentado segun etiqueta por medio de su dragoman. El príncipe Suzzo ha sido ya dos veces antes de ahora hospodar de Moldavia y de Valaquia.

G R A N B R E T A Ñ A.

Lavalette (isla de Malta) 6 de Enero.

El dia 16 de Diciembre último fue notable por la magnífica funcion con que se ha celebrado el establecimiento de una nueva órden de caballería que S. M. Británica se ha dignado crear en honor de la nación maltesa, y cuyo gran maestre es el gobernador de la isla. Han sido nombrados grandes cruces de esta nueva órden, titulada de S. Jorge y S. Miguel, el almirante inglés, el presidente del tribunal de apelacion y el auditor Mr. Gerry, y dentro de pocos dias se nombrarán diversos caballeros. La insignia de esta órden es una estrella con siete brazos semejante á la de la legion de Honor: en el esmalte del centro está por un lado la efigie de S. Jorge, y por el otro la de S. Miguel: encima de la estrella hay una corona Real pendiente de una cinta encarnada con filetes azules.

Lóndres 2 de Enero.

Los periódicos de los Estados-Unidos, tratando de los límites septentrionales entre aquel pais y el Canadá, dicen que los comisionados nombrados por ambos Gobiernos para establecer estos límites han reconocido que el fuerte construido por los anglo-americanos, despues de la paz sobre la punta Roja, se hallaba en territorio inglés mas allá de la línea fronteriza. Entrando en posesion de este fuerte tenemos en nuestra mano la llave para la comunicacion del Canadá con los Estados-Unidos por el lago Champlain, y en caso de guerra aseguramos libremente la entrada en este lago.

El Príncipe Regente ha nombrado al duque de Wellington gran maestre de la artillería del reino-unido de la Gran Bretaña &c.

Los periódicos de Washington de 28 de Noviembre dicen que los hechos desmienten la pintura lisonjera que ha hecho en su mensaje el presidente de los Estados-Unidos de la situacion del comercio. Varios individuos de la Cámara de los representantes se han explicado con libertad hablando del banco nacional. Se formó este establecimiento (han dicho) por miras particulares con el único objeto de que algunas personas de las mas distinguidas se enriquecieran con unas especulaciones, que efectivamente solo para ellos

han sido útiles. Los mismos representantes han pedido que se nombre una comision para examinar los libros y operaciones del banco, y que manifieste en su informe si se ha cumplido ó quebrantado el plan de su fundacion, y sobre todo si se han satisfecho los pagarés en oro, plata ó efectos de la deuda consolidada de los Estados; si se han pagado algunas veces dichos pagarés del producto de las cédulas de los accionistas, descontados para poner las cuotas de su fondo; los nombres de los accionistas que se hallan en este caso, y el importe y fecha de tales descuentos.

Idem 5.

Hoy debe examinarse el presupuesto de los ingresos del trimestre, y los gastos que han de cubrir.

El fondo consolidado ha producido 12.130⁰ libras esterlinas (291.120⁰ francos); es decir, que el último trimestre ha dado 400⁰ libras esterlinas menos que igual trimestre del año de 1817; pero se debe tener presente que á fines de 1817 hubo el ingreso repentino de 900⁰ libras esterlinas á cuenta de los derechos de importacion de azúcar, que se debian aumentar desde el 5 de Enero de 1818 en adelante; y por consiguiente, deduciendo este ingreso extraordinario, resulta haber producido el trimestre último 500⁰ libras esterlinas mas que igual trimestre del año anterior.

El *deficit* de dicho trimestre, en el cual hay mas que desembolsar por pago de intereses sobre los fondos públicos, se acerca á 1.279⁰ libras esterlinas, que es mucho menos de lo que se esperaba.

Idem 6.

Se ha encargado la direccion de la expedicion destinada últimamente á explorar el interior de Africa á Mr. Ritchie, que poco tiempo hace era secretario particular de nuestro embajador en Paris. Su segundo y compañero en esta expedicion es Mr. Lion, teniente de navío de S. M. el *Albion*, que se halla en la actualidad en Malta, y ha sido particularmente recomendado por el almirante sir Carlos Pemrose, como sugeto muy á propósito para esta empresa. Los acompaña Mr. Dupont, naturalista frances, y van tambien un cirujano y un carpintero. El bajá de Trípoli, donde se hallan ahora, les dará una buena escolta, que llegará á Mourzuk, y alli tomarán otra para seguir su viage. Mr. Ritchie es un jóven de mucho talento, sagacidad y prudencia.

En el periódico ingles titulado *Morning-Chronicle* se ha insertado el artículo siguiente:

„Es de mucha utilidad para la estadística, y da lugar á muy curiosas reflexiones, el examen de los suicidios que ocurren en cada pais de Europa.

„Pasa ya por una opinion generalmente recibida que en Inglaterra se cometen mas suicidios que en ningun otro pais, y cada día se empeña los periódicos en asegurarlo como una cosa indudable; pero Mr. Kamptz ha publicado en Berlin últimamente una obra, en la que fundándose en datos oficiales, prueba que en Prusia, con respecto á su poblacion, es mayor el número de los suicidios que en Inglaterra. Por egemplo: en Berlin, cuya poblacion es de 166584 almas, hubo 57 suicidios en 1817: en Postdam, donde, sin incluir la guarnicion, es de 15426, 77: en Francfort del Oder de 12500, 41: en Breslau de 63020, 58: en Leignitz de 10⁰, 37: en Reichenbach de 3500, 57: en Magdeburgo de 27869, 50: en Merseburgo de 6⁰, 39: en Dusseldorf de 15⁰, 24.

No creemos que en ninguna ciudad de los dominios británicos, sin exceptuar la capital, lleguen los suicidios á un décimo de los de Reichenbach, que viene á estar en razon nada menos de 1 á 62.

Pero aunque los suicidios sean menos numerosos en este que en otros países, sentimos decir que en Inglaterra se cometen mas crímenes fuera de toda proporcion que en parte alguna de la Europa civilizada.

Resulta de una relacion de los delitos cometidos en Francia que durante los calamitosos años de 1816 y 1817 subieron en el primero al número de 6857, y en el último á 9185. Los cometidos en Inglaterra y el principado de Gales solo en 1817 ascendieron á 13932: de manera que siendo la poblacion de Inglaterra y de Gales, segun los últimos estados, de 10.194,000 almas, y la de Francia de 28.996,300, la razon de los delitos en Inglaterra es de cerca de cuatro y un tercio mas que en Francia.

Resulta de los estados de las prisiones presentados á la Cámara de los Comunes, núm. 45, 12 de Febrero 1812: núm. 84, 26 de Febrero 1812, y número 240, 22 de Mayo 1812, que los delitos cometidos en Inglaterra son diez veces mas que en Escocia.

Creemos que este exceso de crímenes en Inglaterra proviene especialmente de dos causas: una de ellas es el caracter bárbaro de las leyes criminales inglesas, y los muchos actos humanos sujetos á pena. Tal ha sido el efecto de la severidad de nuestras leyes para endurecer al pueblo, que en nuestro dictamen la prisión durante una semana en algunos países es tan terrible para sus habitantes como el suplicio para un ingles.

La segunda causa es la miseria del pueblo, porque la miseria y el crimen van siempre juntos. Las clases trabajadoras de Escocia no son muy pobres; antes al contrario, lo pasan bastante bien en comparacion de las mismas clases en Inglaterra, y de aqui dimana que no haya en aquel país tantos crímenes.

El Archiduque Maximiliano de Austria en su último viage á Plimouth bajó con una persona de su comitiva en la campana del buzo, y al llegar al fondo del mar cogió una piedra, que trata de conservar en memoria de su bajada. Estando en el arsenal del almirantazgo subió al casco de un navío que se estaba carenando, y tomando un martillo de mano de uno de los carpinteros que estaba trabajando, clavó un clavo, y en seguida entregó el martillo al carpintero con una cédula de una libra esterlina; el cual sonriéndose dijo: „He aqui un clavo bien puesto: ¿quiere V. A. repetir la operacion?”

Idem 9.

Se ha abierto el testamento de la Reina, y deja en bienes raices y muebles el valor de 140⁰ libras esterlinas (unos 13 millones y 300 rs. vn.), comprendidos en esta suma los diamantes que le regaló el Rey al tiempo de sus desposorios, y costaron 5⁰ libras esterlinas. He aqui las enormes riquezas que se criticaba á la Reina haber atesorado. Los que con una baja ingratitud han calculado los ahorros que hacia cada año, deberian mas bien calcular las limosnas que espendia en alivio de los desgraciados.

La Reina deja á la Princesa Augusta Sofia la hacienda de Frogmore, y á la Princesa Sofia la casa llamada Law-Lodge, en las inmediaciones de Windsor. Las joyas que el Rey le habia regalado vuelven á la casa de Hannóver como un depósito hereditario; y los demas diamantes, muebles, libros, pláta &c. se repartirán por iguales partes entre las cuatro Princesas mas jóvenes, excep-

cuando la Reina de Wurtemberg, en atencion al magnífico dote que recibió cuando su casamiento. Tambien señala una suma para que se reparta en legados entre varios de sus criados; pero no habiéndose encontrado la lista de ellos, y conociendo las Princesas la estimacion que su difunta madre tenia á madama Bekendorf, ama de gobierno de la casa, la han entregado un coche y varios muebles y efectos.

Este testamento, escrito de mano del general Tailor, está firmado el dia antes del fallecimiento de la Reina por ella y por los médicos Mihmann y Halford en clase de testigos.

Habiendo ido el Príncipe Regente con las Princesas sus hermanas á Buckinghamhouse (palacio de la Reina) para asistir al inventario y aprecio de los muebles y efectos que contenia, halló los diamantes del Rey encerrados en una caja, cuya llave no se encontró, y hubo de romperse. Parece que el Rey y la Reina sabian únicamente este secreto.

Sabemos por cartas particulares de Nueva-Yorck, recibidas recientemente, que el Congreso de los Estados-Unidos habia desechado una propuesta de Mr. Spencer relativa al nombramiento de una comision que examinase la situacion de los negocios del banco nacional.

Desde 16 de Diciembre de 1817 hasta 15 de Diciembre de 1818 se han bautizado en esta capital 12550 varones y 11705 hembras, que suman 24235; y se han enterrado 19705 cadáveres, los 9083 de varones y 9882 de hembras.

FRANCIA.

Metz 31 de Diciembre.

El 26 de este mes se celebró una junta general de suscriptores en la escuela gratuita fundada por la sociedad de Emulacion, y se leyó el informe del Consejo Administrativo por el secretario adjunto M. H. Voisin de Gartempe, que excitó el interes mas vivo. Han visto los individuos de la sociedad con qué espíritu de orden y de sabiduría se han llenado sus intenciones, y cuántos obstáculos ha sido forzoso superar para ello. El departamento del Mosela no tardará en citarse como uno de los que saquen mas fruto de las ventajas del método perfeccionado de la enseñanza primaria; y los habitantes de Metz deberán este beneficio á la perfecta inteligencia y buena armonía que ha reinado entre las diversas autoridades, y mas que todo al influjo del prefecto y del obispo, animados tan solo del deseo del acierto.

Paris 6 de Enero.

Dicen que se suprimen los empleos de subsecretarios de Estado, y que en su lugar se formarán grandes divisiones con el título de direcciones generales, y entre las personas que parece desempeñarán estos destinos tan importantes se señala á los señores consejeros de Estado Guisot y Camilo Jordan.

Escriben de Berlin que se ha disuelto la compañía de barcos de vapor de aquella capital despues de haber experimentado una pérdida de mas de 300000 escudos.

Desde 1.º del corriente debió empezar á regir en las antiguas provincias de Prusia el nuevo arancel de aduanas que estaba ya en práctica en las provincias modernas, y se cree generalmente que sea un golpe mortal para el contrabando por la considerable disminucion de los derechos.

Idem 11.

En la gaceta de Petersburgo se halla un artículo muy notable, en el cual

se contradicen las noticias que se habian esparcido acerca del mal trato que sufría Bonaparte en Sta. Elena.

„Podemos anunciar positivamente á nuestros lectores (dice este artículo) que son enteramente falsas cuantas especies se han publicado hasta ahora relativas á la supuesta crueldad con que era tratado Bonaparte en Sta. Elena; las cuales se han inventado y divulgado por los partidarios del prisionero con el objeto de captarle la opinion pública, y debilitar la indignacion con que le mira la Europa, en caso que pudiesen lograr su libertad. Estos hombres perversos apellidan horrorosa cualquiera medida que se dirija á precaver que el ídolo de sus adoraciones vuelva á ser lo que fue. Atribúyanlo á la divina Providencia, que en pocos dias, y á la faz del mundo entero, precipitó á este tirano de la cima del poder y de la grandeza al profundo abisno, de donde en vano intentarán sacarle. Dentro de poco esperamos ver la correspondencia interceptada á este prisionero, que presentará al público las tentativas de sus partidarios con sus nombres y apellidos. Sir Hudson Lowe ha adquirido por su infatigable vigilancia justos títulos al reconocimiento de los hombres de bien, como tambien al odio y execracion de los facciosos.”

Idem 12.

Haciéndose sentir cada dia mas la escasez de agua que nos aflige de algunos meses á esta parte, nos parece oportuno recordar á los labradores el molino de trigo inventado por Mr. Quentin Durand, director del almacen de máquinas de S. A. el duque de Berri, calle de Bussi, núm. 19, en Paris. Este molino, que no tiene de coste mas que 60 francos, da 20 y 25 libras de harina en una hora, y le maneja un solo hombre.

El naturalista Mr. Lesueur, que acompañó al capitán Baudin en su expedicion á las tierras australes, recogió en el lago Erié peces de agua dulce, algunos de los cuales envió al museo de historia natural de Paris, y otros que condujo vivos á Filadelfia en barcos de vapor determina traerlos á su patria para poblar nuestros rios y estanques con esta nueva especie.

Se ha hecho este año en las costas de Bretaña el ensayo de las huevas de arenques como cebo para la pesca de las sardinas con un éxito muy feliz. Resulta de los informes remitidos al ministro del Interior que estas huevas, que con tanta facilidad se pueden adquirir á un bajo precio en nuestros puertos, producen tan buenos efectos como las huevas de otros pescados que nuestros pescadores sacan del extranjero.

Escriben de Amsterdam que el 19 de Diciembre último habia descubierto un cometa Mr. Keiser, miembro del instituto, el cual cree que fuese el mismo descubierto en Marsella por el Dr. Pons.

Idem 14.

A seis leguas de Falmouth encontró la embarcacion inglesa llamada la *Activa* en muy mal estado al buque frances nombrado la *Elié*, de porte de 400 toneladas, que 72 dias antes habia salido de la Martinica cargado de azúcar y añil: habia perdido dicho buque la arboladura y el timon, navegaba en deriva 47 dias hacia, y la tripulacion estaba extenuada de hambre y de cansancio. El capitán de la *Activa* la tomó generosamente á remolque, aunque con mil trabajos y peligros por el mal tiempo, y logró entrarle en el puerto de Falmouth el dia 27 de Diciembre. Pereció un hombre de la tripulacion inglesa en un choque del buque frances. Merece los mayores elogios la conducta de los in-

gleses respecto de nosotros en ocasion tan crítica, y el embajador de Francia, á quien inmediatamente comunicó el almirantazgo de Inglaterra todo lo ocurrido, contestó manifestando el mas sincero reconocimiento.

ESPAÑA.

Almunia de S. Juan, en Aragon, 3 de Enero.

El 27 de Noviembre se realizó en este pueblo el proyecto formado por su alcalde Josef Aguilaniedo de conducir á la villa una abundante vena de agua, formando con ella una fuente que producirá incalculables beneficios, habiéndose celebrado con regocijos públicos y repique general de campanas la llegada al pueblo de tan ansiado manantial.

Madrid 29 de Enero.

La Real y suprema Junta general de Caridad, poco satisfecha todavía con cuantas medidas ha tomado, que son muchas, para generalizar y mejorar la educacion de niños y niñas de que se halla encargada por S. M., anhelandos siempre corresponder en el modo posible á esta Real confianza de tanta gravedad y trascendencia, zelosa en fin de dar á conocer á la Europa entera que la España, la mas adelantada tal vez en los mejores sistemas de la primera educacion de los niños, al paso que no se deja deslumbrar por meras apariencias, de que todavía no tenemos pruebas reales y efectivas y bien comprobadas, desea sin embargo la Junta buscar generosamente la verdad por cuantos medios la ha sugerido su zelo en justo obsequio de S. M., de la nacion, y aun de la humanidad entera.

A este fin, y fijado ya en el modo posible el tiempo que es necesario para dar y recibir la primera educacion por medio de la memoria premiada que corre con tanta aceptacion del público, parece solo resta dar un paso mas en el asunto, y para conseguirlo ha resuelto publicar el siguiente

Programa.

„¿Cuál es el mejor y mas pronto método de los conocidos en la Europa para la enseñanza pública de la niñez en las primeras letras?“

La suprema Junta general de Caridad ofrece un premio de 60 rs. vn. al facultativo ú otro cualquiera que presente la mejor memoria que le resuelva perfectamente bien y en toda su extension, comprobándole con hechos prácticos, y no frases y discursos bien parlados, que poco ó nada significan; á cuyo fin el autor será obligado á reducir á la práctica, bajo las órdenes é inmediata inspeccion de la suprema Junta, lo mismo que defienda especulativamente, en cuyo caso y no antes recibirá la cantidad ofrecida, suponiendo el buen éxito. El público sabio de Madrid habrá advertido no se trata ya de una lid de palabras, sino de obras, de hechos prácticos y constantes, no de teorías abstractas ni de meros racionios. He aqui el modo único de resolver un punto, cuya gravedad y trascendencia apenas hay quien no conozca.

Las memorias se recibirán en la secretaría de la suprema Junta general cerradas y con las formalidades de estilo hasta el dia último de Abril próximo; en el concepto que el premio se adjudicará con la reserva indicada arriba el dia 30 de Mayo en justo obsequio del REY nuestro Señor, protector benéfico de las Reales escuelas gratuitas y de la suprema Junta general de Caridad.

El profesor de agricultura del Real Museo de ciencias naturales D. Anto-

nio Sandalio de Arias dará principio á sus lecciones en el Real Jardin botánico de esta corte el dia 6 de Febrero próximo, á las cuatro de la tarde, y las continuará los martes, jueves y sábados de cada semana. Se advierte que no se darán certificaciones de haber ganado curso sino á aquellos que habiendo asistido constantemente á las lecciones, hayan sido aprobados en los exámenes que se celebrarán al fin de él. Para la enseñanza de esta ciencia se da por texto la obra que para el mismo fin formó el propio catedrático el año de 1815, y se halla venal bajo el título de *Lecciones de Agricultura*.

En el juzgado que hoy regenta el señor D. Manuel Josef Rubio, del Consejo de S. M., teniente corrègidor de esta muy heroica villa, se hallan pendientes los autos de concurso ó dimision de bienes que hizo en el año de 1807 Carlos Josef Lorencini, de egercicio fondista; y habiendo necesidad de tratar y acordar diferentes puntos interesantes á los acreedores á dicho concurso, se ha señalado para celebrar junta general el dia 28 de Febrero próximo, á las 10 de la mañana, en la posada de dicho señor juez; y como se ignore la existencia y paradero de algunos de los nominados acreedores, se les cita por el presente para que concurran á la expresada junta; apercibidos que de no hacerlo les parará el perjuicio que haya lugar.

Lecciones de agricultura explicadas en la cátedra del Real jardin Botánico de Madrid, por el profesor D. Antonio Sandalio de Arias: segunda edicion corregida y considerablemente aumentada por su autor. Ha merecido esta obra tan grande aprecio al público, que en brevísimo tiempo se han acabado todos los egemplares de la edicion primera. Lleno su autor de satisfaccion al ver de esta manera confirmadas las estimables recomendaciones con que la superioridad se dignó honrar la obra en la gaceta de 24 de Diciembre de 1816, mandando S. M. que las sociedades del reino comprasen los egemplares que juzgasen convenientes, repartiéndolos entre los labradores por los medios propios de su instituto; y reconocido cada vez mas á las distinciones que ha merecido al Gobierno y al público, ha creido que no corresponderia por su parte si no hacia segunda impresion de esta obra, única que sirve de texto á los discípulos de las cátedras de agricultura, y si no procuraba al mismo tiempo hacerla mas útil, corrigiéndola y aumentándola con nuevas doctrinas y cinco láminas, para que sea mas digna de las consideraciones que la han dispensado: dos tomos en 4.º Se hallará en la librería de Calleja, calle de las Carretas, á 44 rs. en rústica y 54 en pasta.

La familia de Vieland, ó los prodigios, novela francesa, puesta en español por el doctor D. Luis Monfort, presbítero: cuatro tomos en 12.º con una lámina al frontis, tercera de la coleccion que publica en Valencia D. Mariano de Cabrerizo. El autor pinta en esta novela el lastimoso cuadro de las funestas consecuencias de una educacion fanática y supersticiosa como la de Vieland, privada de la ilustracion del evangelio. Los suscriptores podrán acudir á recoger sus egemplares á la librería de Calleja, calle de las Carretas, y en las provincias en las librerías donde se han suscrito, en las cuales se admiten todavia suscripciones, pagando 8½ rs. por cada tomo de los publicados, y anticipando 17 rs. para los dos siguientes, recibiendo los en buena rústica.

Noches lúgubres, que imitando el estilo del ingles Young escribió el coronel Don Josef Cadalso: un tomo en 16.º mayor de buen papel é impresion, adornado con una estampa fina y otra que le sirve de portada: va añadida esta última edicion con el final de la tercera noche, y segun el juicio de los literatos es el completo de cuantas escribió, y la mejor muestra del particular ingenio y delicado gusto con que le dotó la divina Providencia. Se hallará en la librería de Orea, calle de la Montera, á 5 rs. en pasta. — En la misma librería se hallan todas las obras del autor en tres tomos en 8.º mayor á 60 rs. en pasta y 50 en rústica.

EN LA IMPRENTA REAL.